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¿Qué regalarían autoridades y 
  

Seguridad, 
obras 
públicas, 
unidad y 
trabajo 
colaborativo 
son los deseos 
prioritarios 
para avanzar, 
según 
plantearon. 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandrapinoQaustrabvaldisia.cl 

nidad y trabajo cola- 
borativo; seguridad, 
obras de infraes- 
tructura; estabilidad 

y mejora de las condiciones la- 
bores. Esos son algunos de los 
obsequios que autoridades y 
dirigentes gremiales y sociales 
regalaríana la región de LosRí- 
osen esta Navidad. 

Desde esta noche, los cris- 
tianos celebran el nacimiento 
de Jesucristo, flesta religiosa 
quetiene comotradición la en- 

   

  

trega de obsequios a los niños, 
pero también el intercambio de 
regalos entrelos adultos. En es- 
tte contexto es que autoridades 
regionales y comunales, parla- 
'mentarios y representantes de 
la sociedad civil y de gremios 
de diversos sectores producti- 
vos fueron consultados: ¿Qué 
regalaríaalaregión de Los Ríos 
enesta Navidad?, apuntando al 
crecimiento y desarrollo delte- 

rritorio y desus habitantes. 
Ante esta pregunta, el de- 

legado presidencial de Los R- 
os, Jorge Alvial, hizo énfasis en 
el bienestar de las familias. Y 
en esta línea, señaló: “Como 

Gobierno, regalaríamos a la 
1 de Los Ríos la necesaria 

unidad y el trabajo colaborati- 
vo, tanto anivel local comore- 
gional, para brindar seguridad 
social, económica y pública a 

    

todos nuestros habitantes”. 

A ello, agregó que: “Desta- 
amos la importancia de la re- 
lación público-privada para 
fortalecer y sacar adelante 
obras e inversiones que mejo- 
ren la calidad de vida de las fa- 
milias”. 

Asuturno, el gobernador 
regional, Luis Cuvertino, dijo 
quecomo primer regalo “espe- 
ro que tengamos un buenaño, 

EL PUENTE COCHRANE ESUNA OBRA QUE ESTÁ ENTRE LAS PRIORIDADES DE LAS AUTORIDADES Y COMUNIDAD PARA MEJORAR LA CONECTIVIDAD EN VALDIVIA. SERÍA UN BUENREGALO, ASEGURAN 

especialmente enel ámbito tu- 
rístico, que este verano sea 
muy positivo para todas las co- 
munas, que podamos recibir a 
mucha gente y que la econo- 
míasereactive con el turismo”. 

Además, comentó que en- 
trelos sueños más grandes pa- 
rala región está “que podamos 
dar inicio a algunas obras em- 
blemáticas que sontan necesa- 
rias para el territorio y que ya 

irigentes a la región en Navidad? 
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están madurando, como el 
próximo tren de cercanía, el 
trabajo de la doble vía norte- 
sur hacia la capital regional. 
Asimismo, todo lo que tiene 
que ver con la Pista de Aguas 
Quietas en la etapa de diseño, 
así como nuestro futuro Barrio 
Cívico que, esperemos, mues- 
treyaavance tanto de carácter 
administrativo y especialmen- 
te dela decisión financiera”. 

  

  

      SIMI 
BIENESTAR 

SIMI BIENESTAR es un ala vida saludable con la colaboración de Farmacias del Dr. Simi, Infor Pro 3 y radio Positive 

ESCÚCHENOS TODOS LOS VIERNES A LAS 11:00 HRS. POR RADIO POSITIVA FM 98.5, CON INTERESANTES CONSEJOS PARA MEJORAR SU CALIDAD DE VIDA 

TE INFORMA SOBRE QUEMADURAS SOLARES 
Una quemadura por el sol consiste en piel inflamada y adolorida que se siente caliente al tacto. Generalmente aparece 
algunas horas después de haber estado expuesto al sol demasiado tiempo. ¿Qué factores de riesgo debemos tener en 
cuenta para prevenir las quemaduras solares?. Tener piel blanca o muy sensible. Vivir en zonas con mucha exposición al 
sol. Trabajar al aire libre o estar frecuentemente al sol sin protección. No protegerte adecuadamente cuando haces 
actividades como nadar, o usar aceite para bebé en la piel, lo que puede hacerla más vulnerable a quemarse. ¿Qué 
podemos hacer si ya hemos sufrido una quemadura solar? ¿Cuáles son los cuidados que se deben seguir en casa?. Si ya 
tienes una quemadura solar, es muy importante que tomes medidas para aliviar el dolor y acelerar la recuperación: 
Hidratar la piel con cremas humectantes que no contengan aceite, aplicar baños fríos o compresas frescas, pero no hielo, 
ya que puede empeorar la situación, evitar el uso de productos con benzocaína o lidocaína, ya que podrían irritar más la 
piel, beber mucha agua para evitar la deshidratación. Es muy importante evitar la tentación de romper las ampollas, ya 
que esto podría provocar infecciones. 
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Tema del día 

12 autoridades y dirigentes 
de la región expresaron sus deseos navideños para el avance y 
desarrollo del territorio. Algunas materias que priorizan son 

salud y turismo. 

1 empresa 
se presentó a la licitación para la construcción del puente 
Cochrane, en octubre, una de las obras para Valdivia que es 
demandada por lacomunidad. 
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2007 fue el año 
junto con la creación de la región de Los Ríos, en que nació la 
idea de construir un Barrio Cívico que albergue a los servicios 
públicos. Aún es un “regalo esperado” por la comunidad. 

  

(viene dela página anterior) 
“x, por último, otros pro- 

yectos en comunas que están 
presentados al Presupuesto de 
Inversión Regional, especial- 
mente las relacionadas en ma- 
teria de salud”, destacó. 

En tanto, el senador Iván 

Flores hizo énfasis en mayor 
unidaden “aquellos grandeste- 
mas, los temas del futuro”. 

Y sobre esto, expuso que 
aquellas materias que son de 
largo plazo, “sólo pueden con- 
cretarse si todos apuntamos 
haciael mismo propósito y em- 
pujamosjuntos en la misma di- 
rección, solos no llegamos”. 

La senadora María José Ga- 
tica apuntó hacia la importan- 
cia de “recuperar la vocación 
de familia y deamoral prójimo. 
Ese es un gran pilar para acer- 
carnos al espíritu de Navidad”. 

Y sobre gestión pública, in- 
dicó que “evidentemente lo 
que deseo para mi región es 
paz y seguridad pública, salud, 
conectividad y por supuesto 
trabajo para todos”. 

Mientras que el alcalde de 
La Unión, Saturnino Quezada, 

hizo énfasis en el crecimiento 
entodo ámbito: “salud para to- 
das lasfamilias, paz y bienestar 
para cada una de las personas, 
progreso en vivienda, más 
fuentes laborales, mucha ar- 
monía y respetoentre todoslos 
habitantes de nuestra región”. 

Por su parte, laalcaldesa de 
Valdivia, Carla Amtmann, ex- 
presó que sus mayores deseos 
son seguir avanzando juntos 
hacia-sostuvo- “grandes logros 
para nuestra ciudad y seguir 
posicionándola en los ojos de 
Chile y elmundo”. 

Al respecto, señaló que un 
gran anhelo es que “por finse 
puedadarunavance importan- 
te para el inicio de la construc- 
ción del tan esperado Puente 
Cochrane, un proyecto que 
transformará nuestra conecti- 
vidad y calidad de vida”. 

“También deseo que siga- 
mos trabajando por una Valdi- 
via más segura, donde cadave- 
cino y vecina pueda sentirse 
protegido en su hogar y en las 
calles de muestra comuna”, 
agregó. 

Y junto con ello, envió un 
mensaje a la comunidad: 
“Que esta Navidad sea una 
oportunidad para reencon- 
trarnos con el verdadero espí- 
ritu de estas fechas: el amor, 
la solidaridad y la unión fami- 
liar y de amistades. Que cada 
hogar valdiviano se llene de 
calidez, esperanza y alegría 

   

  

66 
Salud para todas las 
familias, paz y bie- 
nestar para cada una 
de las personas, pro- 
greso en vivienda, 
más fuentes labora- 
les, mucha armonía y 
respeto...” 

Saturnino Quezada 
Alcalde de La Unión 

junto a sus seres queridos”. 
Por su parte, el alcalde de 

Máfil, Andrés Lara, dijo que re- 
galaríaa LosRíos un sistemain- 
tegral de seguridad pública; 
“además, conectividad digital 
parazonasrurales y programas 
de formación laboral, funda- 
mental para aquellos sectores 
con menor crecimiento econó- 

mico, haciendo un nexo impor- 
tante con energías renovables y 
así fomentar un desarrollo equi- 
tativo ysostenibleenlaregión”. 

DIRIGENCIA SOCIAL 

Obraspúblicas parala capital de 
LosRíos obsequiaría en esta Na- 
vidad el presidente de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos 
de Valdivia, Roberto Paredes. 

“Regalaría que se cumplan 
las promesas de los puentes, las 
promesas dela doble vía Valdi- 
via-San José y Valdivia-Paillaco, 

66 
Además, conectivi- 
dad digital para zo- 
nas rurales y progra- 
mas de formación la- 
boral, fundamental 
para aquellos secto- 
res con menor creci- 
miento económico...” 

Andrés Lara 
Alcalde de Máfil 

las promesas del Barrio Cívico y 
quemejorelainfraestructurade 
loshospitales y consultorios, que 
éstos realmente atiendan a la 
gentecomo corresponde”, indi- 
cóe hizo énfasis en la urgencia 
del nuevo Hospital Base, “debe- 
mos luchar por éste, nadie se 
preocupa dela gente que espera 
horas y años por una atención, 
eso regalaría a millinda ciudad”. 
Enesesentido, dijo queel lla- 

mado esa todas las autoridades 
para avanzar en esas iniciativas, 
“al gobernador, a la alcaldesa, a 
los diputados y senadores, tene- 
mos que luchar en conjunto, 
porquesino las autoridades no 
nos vana escuchar. El próximo 
año será de promesas porque 
vienen elecciones, queno ofrez- 
can loque no vanacumplir”. 

En tanto, la presidenta del 
Consejo dela Sociedad Civil(CO- 
SOC) de Los Ríos, Herty Báez, 

RE 
AÚNNO EXISTE CLARIDAD SOBRE TERRENO EN QUE SE CONSTRUIRÁ EL NUEVO HOSPITAL BASE DE VALDIVIA. TAMBIÉN FUE MENCIONADO COMO REGALO 

66 
Seguimos con el áni- 
mo de luchar, espe- 
rando que el turismo 
venga de mejor mane- 
raeste verano, y con 
toda la fe preparándo- 
nos y esperando las vi- 
sitas de fin de año...” 

Paula Hernández 
Páta. Cámara Comercio Corral 

expresó queregalaríaa la región 
seguridad y empleo, “cuando 
hablamos de que la Navidad es 
noche de amor y noche de paz, 
para tener paz debemos tener 
seguridad y creo que eso es lo 
quenosestá faltando y debeser 
una prioridad porque la seguri- 
dad trae muchas cosas adosa- 
das: los emprendimientos y el 
trabajotambiénnecesitansegu- 
ridad para poder estar tranqui- 
los. Y respecto del empleo, las 
familias necesitan llevar el sus- 
tento a sus hogares y con em- 
pleo y emprendimientolo pode- 
mos lograr”. 

MUNDO GREMIAL 

Desdeel comercio, el turismo y 
el profesorado también co- 
mentaron los regalos que ha- 
ríana la región. 

Reinaldo Estay, presidente 
de la Federación de Cámaras 

ARCHIVO 

    
66 
Regalaría quese 
cumplan las prome- 
sas de los puentes, las 
promesas de la doble 
vía Valdivia-San José 
Valdivia-Paillaco, 

las promesas del Ba- 
rrio Cívico ...” 

Roberto Paredes 
Pdte. Unión Comunal JVV 

de Comercio de Los Ríos, 

apuntó a la seguridad e inver- 
sión, esta última «dijo- “para 
generar trabajo y activar el co- 
mercio en las comunas, y ma- 
yor seguridad para poder de- 
sarrollar las actividades eco- 
nómicas de forma tranquila y 
sin estar con el temor de su- 
frir algún embate de la delin- 
cuencia”. 

Desde otra mirada, la presi- 
denta de la Cámara de Comer- 
cio y Turismo de Corral, Paula 
Hernández, planteó que le pe- 
diríaa laregión de Los Ríos que 
le regale más a las comunas, 
“porque nosotros no tenemos 
mucho más que regalarle a 
ella”. En esa línea, expuso que 
hansido momentos complejos 
enel sector del comercio, “los 
informales están casi sobrepa- 
sándonos y sentimos que el go- 
bierno no ha hecho lo posible 

porarreglar esta situación y es 
por eso que necesitamos más 
preocupación de parte del Go- 
bierno Regional y del gobierno 
central hacia el comercio, creo 
queestán al debe”. 

Sobre lo mismo, indicóque 
alsector le ha costado recupe- 
rarse luego de la pandemia y, 
en ese escenario, sostuvo que 
la informalidad “es una tre- 
menda desventaja para noso- 
tros, tenemos que seguir pa- 
'gando nuestros impuestos, pa- 
tentes municipales y cuesta 
mucho competir así”. 

“Independientemente de 
eso, seguimos con elánimo de 
luchar, esperando que el turis- 
mo venga de mejor manera es- 
te verano, y con toda la fe pre- 
parándonos y esperandolasvi- 
sitas de fin de año”. 

Assu vez, la presidenta del 
Colegio de Profesores de Los 
Ríos, Carmen Pinuer, comentó 
que “si yo fuera el Viejito Pas- 
cuero y tuviera la magia suli- 
ciente para hacer realidad los 
sueños de las personas, lo pri- 
mero que le regalaría a la re- 
gión sería un Congreso que 
apruebela Ley de ReajusteSala- 
rial para el sector público, con 
tiemposuficiente para que cada 
uno de los funcionarios públi- 
cosrecibalo correspondientea 
esereajusteentiemposanterio- 
res ala Navidad, es decir, que 
nosotros ya a esta fecha hubié- 
ramos recibido nuestro reajus- 
te y los aguinaldos correspon- 
dientesal año negociado”. 

“También le regalaría a to- 
doslos funcionariosque llegan 
afin de año pensando en siel 
próximo van a tener un traba- 
jo, la certeza de que éste conti- 
'nuará y que pueden estar tran- 
quilos ensuscasas, pueden pa- 
sar unas vacaciones tranquilas 
consus familias, pensando que 
en marzo volverán asu lugar de 
trabajo y estarán aún en mejo- 
res condiciones que el año an- 
terior”, complementó. 

La dirigenta además entre- 
garía obsequios a los funciona- 
rios jubilados: un Parlamento 
que apruebe una Ley de Refor- 
ma Previsional, “de manera 

que sus sueldos empiecen a 
subir desde enero de 2025”, y 

a los niños y niñas de las es- 
cuelas, sus apoderados y fami- 
lias: “la tranquilidad de pasar 
un bella Navidad con los rega- 
los soñados, las cena deseada 
y también la tranquilidad dela 
continuidad de 2025 con to- 

dos sus deseos cumplidos”, 
expresó. (3 
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